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一 般 質 問 通 告 一 覧 表 

（平成２７年第２回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 田 辺 よし子

１．人口減少対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

２．街の明るさについて

 

 

 

 

 

 

３．葬儀場の進出につい

て 

(1) 下関市における子供の出生数

の傾向 

(2) 子育てしやすい町とは 

(3) 若者の県外への流出と県外か

らの流入について 

(4) 大学卒業後下関定住者に対す

る返済義務のない奨学金制度

を 

(1) 道路の照明にはどのような種

類があるか。また、明るさや設

置の基準はあるか 

(2) 住民の安全を守る防犯灯につ

いて 

(3) 街のイメージとしての明るさ

とは 

(1) 火葬場や葬儀場の設置につい

て、法的規制や指導要項はある

か 

(2) 周辺住民が受ける精神的スト

レスや地域のマイナスイメー

ジに対し行政としてどう対応

するか 

２ 吉 田 真 次

１．教科書採択について

 

 

 

２．拉致問題について 

(1) 教科書採択に至る流れ 

(2) 教科書以外の教材はどうか 

(3) 総合教育会議での議論は 

(4) 教育委員会の方針、考え方 

(1) 本市における拉致被害者等

の認識は 

(2) 市民への周知や国への早期

解決に向けた要望活動は 

(3) 帰国後の対応 

３ 前 東 直 樹

１．中山間地域の活性化

について 

 

 

 

 

２．情報通信技術の整備

について 

 

 

 

(1) 農業の担い手確保への取り

組みについて 

(2) 農福連携への取り組みにつ

いて 

(3) ジビエ資源の活用について 

(4) 森林資源の活用について 

(1) 観光資源への活用について 

(2) 鳥獣被害対策への活用につ

いて 

(3) 通信環境の現状と今後の見

通しについて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．生活困窮者自立支援

について 

 

 

(1) 「入口」の整備状況について 

(2) 「出口」の整備状況について

（任意事業の実施）について 

(3) 「貧困の連鎖」への対策につ

いて 

(4) 所得格差による教育格差を

是正するための奨学金制度に

ついて 

４ 恵 良 健一郎

１．小中学校体育館のバ

リアフリー化につい

て 

 

 

 

 

 

２．読書通帳について 

 

 

 

 

 

 

３．小中学校の図書室へ

の学校司書の配置に

ついて 

(1) 体育館入り口のスロープ設

置及び洋式トイレの設置状況

について 

(2) 現状の設置状況に対する認

識は 

(3) 今後のバリアフリー化（入り

口のスロープ設置及び洋式ト

イレの設置）について 

(1) 読書通帳を導入した効果に

ついて 

(2) これからの読書通帳の活用

について 

(3) 小学校入学時に新１年生全

員に読書通帳を寄贈できない

か 

(1) 今年度学校司書を配置した

学校の状況について（新たな取

り組み、これまでと変わった

点、貸し出し冊数の変化など） 

(2) 来年度以降の予定について 

５ 亀 田   博

１．所有者不明土地につ

いて 

 

 

 

 

 

２．障害者虐待について

(1) 所管部局について 

(2) 本市の実状について 

(3) 調査の時期と手法について 

(4) 把握の問題点について 

(5) 市民生活への影響と課題につ

いて 

(6) 今後の取り組みについて 

(1) 障害者虐待について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

６ 片 山 房 一

１．下関市立大学の改革

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治倫理につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共施設等総合管理

計画について 

(1) 大学卒業式での市長祝辞の

「設置者としてより大学改革

に努める」とした発言の真意を

問う 

(2) 第２期中期目標（24 年９月議

会で決議、10 月２日付で市長か

ら大学に指示）を達成するため

の第２期中期計画（平成 24 年

12 月４日付で市長認可）があ

り、改革が進められている。市

長は大学の改革の現状のどこ

に問題があって、どう改革しよ

うとしているのか 

(1) 市長自身の論文判定の件で、

３月６日市立大学、３月９日東

亜大学に秘書等を伴い公用車

で訪問したのは事実か 

(2) このことは市長の公務として

の行為なのか 

(3) 市長が常に言っている「市民

起点」の市民感覚からして理解

が得られる行為と考えるか 

(1) 進捗状況と計画作成の時期、

市立小中学校の適正な規模及

び配置計画との関係 

(2) 小中学校の適正規模及び配置

の答申後に文科省の手引きが

出された。教育委員会の計画策

定ではこの手引きの内容を尊

重するのか 

(3) 計画は、まちづくりのあり方

にかかわるものであることか

ら策定段階においても、議会や

住民への十分な情報提供等を

行いつつ策定することが望ま

しい。５人の推進委員会や市民

アンケートでは不十分。まちづ

くり協議会や地域ごとのワー

クショップの開催など多様な

市民参加を求める必要がある

と考えるがどうか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

７ 松 田 英 二

１．マイナンバー制度に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．菊川こども園につい

て 

(1) 制度の概要 

(2) 制度導入後の市民にとって

のメリット・デメリット 

(3) セキュリティーは万全か 

(4) 今後のスケジュール 

(5) 市民への周知方法 

(6) 市としてどのようにマイナン

バー制度を生かしていくのか 

(1) 新制度後の変更点 

(2) 将来像 

８ 菅 原   明

１．安全・安心な住環境

の整備 

 

 

 

 

２．就業支援策の強化 

 

(1) 空き家等の活用、適正管理の

推進 

(2) 民間建築物の耐震化向上の促

進 

(3) 良質な住宅ストック形成の促

進 

(1) 緊急雇用創出事業 

(2) 就業支援・雇用対策事業 

９ 木 本 暢 一

１．農業の６次産業化と

農産物の海外輸出に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．定住奨励金と出産祝

金について 

(1) 農業の６次産業化の取り組み

状況と支援策 

 ・推進に向けてどのような支援

策があるか 

 ・これまでの事業実績について

(2) 豊田農業公園について 

 ・現状と実績について 

 ・今後の取り組みについて 

(3) 本市の農産物の海外輸出の状

況と可能性について 

 ・本市の状況と今後の可能性に

ついてどう考えるか 

(1) 目的と実績について 

(2) 今後の取り組みについて 

１０ 酒 本 哲 也

１．慣らし保育期間の設

定について 

 

２．観光政策について 

(1) 保育園入所手続きの現状 

(2) 慣らし保育の期間設定は可

能か 

(1) 角島等の観光地に対しての

誘致、取り組みの現状（交通含

む） 

(2) 寝台列車「瑞風」誘致の取り

組み 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１１ 浦 岡 昌 博

１．障がい者虐待防止に

ついて 
 

 

２．道路・公共設備の損

壊時対応について 

 

 
 
３．道路空洞化対策につ

いて 

 

 

４．市営住宅における高

齢者対応について 

(1) 現状の障がい者福祉施設へ

の指導体制について 

(2) 現状の課題について 

(3) 今後の抜本的対策について 

(1) 現状の道路損壊等の対応の実

態について 

(2) 課題について 

(3) スマホを活用した情報提供

システムについて 

(1) 道路陥没の実態について 

(2) 道路空洞化対策の内容につい

て 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) バリアフリー化の実態につい

て 

(2) 現状の課題について 

(3) 今後の取り組みについて 

１２ 板 谷   正

１．路線バスの利便性向

上について 

 

 

２．道路交通法改正・施

行に伴う取り組みに

ついて 

 

 

 

 

３．プレミアム付商品券

の運用について 

(1) 下関駅前に設置される交通案

内所について 

(2) 路線バスに路線番号表示の導

入について 

(1) 自転車運転者を対象に、改正

された道路交通法に対する市

の取り組みについて（ソフト

面） 

(2) サイクルタウン下関として、

ハード面の今後の取り組みに

ついて 

(1) プレミアム付商品券発行の目

的について 

(2) 運用について。特に取り扱い

加盟店について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１３ 藤 村 博 美

１．切れ目のない子育て

支援の取り組みにつ

いて 

 

 

２．カラスよけごみネッ

トについて 

 

 

 

 

 

 

 

３．下関市プレミアム付

商品券発行支援事業

の取り組みについて 

 

 

４．犬・猫殺処分０の取

り組みについて 

(1) 妊娠期からの切れ目のない

包括的な支援についての見解

について 

(2) 子育て応援メールの取り組

みについて 

(1) ごみ収集におけるカラスの

被害について 

(2) カラスよけごみネットの効

果について 

(3) ごみ収集車の広告料の収入

について 

(4) カラスよけごみネットに対

する補助金の取り組みについ

て 

(1) 商品券発行に向けてどのよ

うな協議をしたのか 

(2) 加盟店の取り組みについて 

(3) 下関市らしさを反映した独

自の取り組みについて 

(1) どのような取り組みをして

いるのか 

(2) 吸入麻酔剤による安楽殺処

分について年間どのくらいの

コストがかかっているのか 

(3) 殺処分０の具体的な取り組

みについて 

１４ 安 岡 克 昌

１．自転車安全利用条

例・憲章の策定につい

て 

 

 

２．公園の課題について

 

 

 

 

 

 

 

３．まちづくり協議会の

状況について 

(1) 小・中学校の自転車教育は 

(2) 市役所職員の自転車指導は 

(3) ツール・ド・しものせきでの

交通マナーの指導は 

(4) 安全利用条例・憲章の策定は

(1) 公園法の内容は 

(2) 市内の公園の種類と件数、活

用方法は 

(3) 各公園の状況は 

(4) 整備状況や点検状況は 

(5) 福祉器具設置の経緯と住民の

反応は 

(6) 今後の取り組みは 

(1) 各地区の状況は 

(2) 具体的な予算の使途は 

(3) 最終的な目標、予算額、継続

は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１５ 濵 岡 歳 生

１．幡生ヤードの教育セ

ンターについて 

２．下関市での汚泥の減

量化と有価物回収に

ついて 

(1) 今後の予定 

(2) 学校施設の耐震化率との関係

(1) 当市での汚泥の減量と有効利

用の考えは 

(2) 「公共下水道」や「集落排水

施設」の現状 

１６ 本 池 妙 子

１．下関市立大学の正常

化について 

(1) 中尾市長の修士論文につい

て 

(2) 大学の教育研究環境につい

て 

１７ 桧 垣 徳 雄

１．行政運営のあり方に

ついて 

 

 

 

２．学校教育施設の整備

について 

 

 

 

３．子どもの医療費助成

について 

(1) 市職員の行動指針について 

(2) 市長による市職員の意識改

革運動について 

(3) 市職員の行動について…具

体的事例に即して検証する 

(1) 校舎の現状について 

(2) 子どもたちが安心して学べ

る教育環境になっているか 

(3) 普通教室へのエアコン設置

について 

(1) 本市における人口減少、少子

化の認識について 

(2) 子どもの医療費助成の全国

的実施状況について 

(3) 子どもの医療費無料化を妨

害する安倍自公政権の対応に

ついて 

(4) 子どもの医療費助成を拡充

するにはどれほど予算が必要

なのか 

(5) 子どもの医療費助成は拡充

すべきで、財政的にも実現は可

能ではないか 

１８ 山 下 隆 夫

１．臨時・非常勤職員の

処遇改善について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 「臨時・非常勤職員及び任期

付職員の任用等について」の総

務省通知について 

(2) 下関市及び下関市教育委員会

の非常勤職員の現状について 

(3) 職務内容や勤務形態に応じた

適切な任用と再度の任用につ

いて 

(4) 日々雇用職員に対する実費弁

償について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２．下関市の魅力発信と

外部人材等を活用し

た地域活性化につい

て 

(1) シティプロモーションを取り

組む目的と本市が目指す都市

像について 

(2) 交流人口拡大・移住人口拡

大・企業立地促進のための情報

発信等について 

(3) 地域おこし協力隊の活用につ

いて 

(4) 全国移住ナビ等の活用につい

て 

１９ 香 川 昌 則

１．障がい者福祉施設の

虐待について 

 

２．子どもの貧困につい

て 

 

３．子どもの医療費無料

化について 

４．指定管理者制度につ

いて 

(1) 事実関係について 

(2) 市の対応について 

(3) 今後の対策について 

(1) 下関市の現状について 

(2) これまでの取り組みについて

(3) 今後の対応について 

(1) 他市の状況について 

(2) 今後の方針について 

(1) 判断基準について 

(2) 公募・非公募について 

(3) 指定管理料について 

(4) 指定期間について 

２０ 江 原 満寿男

１．住民自治によるまち

づくり 

 

２．学校統廃合をめぐる

新方針 

３．空き公共施設の活用

 

 

 

 

 

４．指定管理のあり方 

 

 

５．産業廃棄物適正処理

推進事業 

(1) サポート職員の役割と当面

の課題及びまちづくり協議会

設置申し込み状況 

(1) 考え方及び対応方針 

 

(1) 各旧施設（学校、体育館、幼

稚園、保育所）の現況と経費 

(2) 今後の活用または処分にあ

たっての基本的考え方と方策 

(3) 空き公共施設再利用の具体

案 

(1) 契約の実効性確保のための

改善措置（未払い賃金をめぐっ

て） 

(1) 事業実績 

(2) 目的と今後の対応 

(3) 七見処分場におけるヒ素発

生原因究明 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２１ 村 中 克 好

１．教育について 

 

 

 

 

２．選挙制度について 

３．あるかぽーと地区に

ついて 

４．生活保護について 

５．市の施設について 

(1) いじめと不登校の現状につ

いて 

(2) 中学校で使用しているドリル

やワークについて 

(3) 教職員の勤務状況について 

(1) 投票率の低下について 

(1) あるかぽーと地区の現状に

ついて 

(1) 生活保護の現状について 

(1) ヘルシーランド下関ときくが

わ温泉華陽について 

２２ 福 田 幸 博

１．安岡沖洋上風力発電

事業について 

 

２．空家対策特別措置法

について 

(1) 現状について 

(2) 見通しについて 

(3) 発送電分離について 

(1) 立ち入り調査権について 

(2) 空き家情報の利用権につい

て 

(3) 固定資産税等の改正につい

て 

２３ 井 川 典 子

１．ごみ問題について 

 

 

 

 

２．日和山公園について

(1) ごみ収集に関しての現状 

(2) ごみ出しの問題 

(3) ごみ問題に関連する地域づく

り 

(4) リサイクルプラザ内の作業 

(1) 日和山公園の現状と今後 

(2) 日和山公園の位置づけ 

(3) 駐車場等の整備 

２４ 近 藤 栄次郎

１．安全保障法制と市政

のかかわりについて 

 

 

 

２．介護保険制度の地域

支援事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 港湾行政などへの影響につい

て 

(2) 反対の多い市民世論を市長は

把握しているか。市長自身はど

う思うか 

(1) 介護保険制度の縮小と住民サ

ービスの低下につながらない

か 

(2) サービス提供主体の確保はで

きるか 

(3) 総合事業は要介護認定申請を

抑制しないか 

(4) 長寿で元気な高齢化時代のた

めには予防をもっと充実させ

るべきではないか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．地方創生事業につい

て 

(1) 下関市まち・ひと・しごと創

生推進会議について その期

間や役割について 

(2) 同上の部分にあたる「下関総

合計画」には数値目標がほとん

どないが、どうするのか 

(3) 地方創生に伴う新型交付金の

使途について 

(4) 若者等の地元就職支援の実態

…高校生、大学生。具体的支援

策は 

２５ 江 村 卓 三

１．「しものせき海峡ま

つり」「馬関まつり」

について 

 

 

 

 

 

２．小・中学校及び幼稚

園、保育園、こども園

の安全対策について 

(1) 「しものせき海峡まつり」の

成果をどのように評価してい

るか 

(2) 地域資源としての先帝祭を

どのようにお考えか 

(3) 市民まつりとしての「馬関ま

つり」を今後どのようにしてい

くか 

(1) 昼・夜の警備状況について 

(2) 非常時の訓練状況について 

(3) 登下校の安全対策について 

(4) 防犯カメラの設置について 

２６ 平 田 陽 道

１．通学路の安全対策 

 

２．乳幼児医療費助成に

ついて 

３．ふくふくこども館に

ついて 

４．ごみの収集について

(1) 点検、見守りの現状 

(2) 各学校の取り組み 

(1) 対象拡大の計画は 

 

(1) 昨年の実績、今後の課題 

(2) 支援体制 

(1) 収集体制の現状と課題 

２７ 小熊坂 孝 司

１．火の山公園の整備に

ついて 

 

 

 

２．商工業の振興につい

て 

 

 

 

３．下関駅周辺施設整備

(1) 火の山展望台整備 

(2) ロープウエー上の駅施設利

活用 

(3) 火の山山頂周辺における弱

者対策 

(1) 商店街の活性化対策 

 ・あきんど活性化支援 

 ・商店街等競争力強化事業 

(2) 小規模企業経営の安定化、体

質強化施策 

(1) 駅東口バス停配置 

(2) 駅西口タクシー乗り場屋根

設置 

 


